

3

33 29

# La Iglesia Católica y las actividades nazis y antisemitas en la Argentina

Desde hace un tiempo y sobre todo desde que se iniciaron las reuniones del Concilio Ecueménico, se advierte, en vastos círculos del catolicismo en todo el mundo, una tendencia a orientar la conducta de la Iglesia en un sentido tal que evite que se la pueda responsabilizar por la persistente y continuamente renovada agitación antijudía. Al decirlo, no aludimos solamente al proyecto de declaración del Concilio, proyecto incluido en un "esquema" referente a las relaciones del catolicismo con otros credos. Nos referimos también a actitudes públicas de altas personalidades católicas, eclesiásticas y laicas, de repudio al antisemitismo. Frente a estos hechos notorios, cabe preguntarse cuál es la actitud de la Iglesia católica ante la insistente agitación antijudía de la Argentina, agitación que con frecuencia se realiza en términos que dan a entender que sus autores tienen derecho a invocar al catolicismo en su prédica antisemita. Al grito de "Argentina católica" elementos nazis cometen atentados antijudíos. Y lamentablemente no se ha hecho oír con la debida elocuencia y precisión la voz de la Iglesia católica en nuestro país repudiando tales hechos, los hechos propios de la actividad antisemita. Ni siquiera se ha señalado que se trata de hechos discordantes con los principios cristianos del catolicismo. Ahora tiene la Iglesia católica una oportunidad más para pronunciarse en esta delicada y grave materia. En nuestra edición del jueves hemos publicado el texto de la comunicación dirigida por la D. A.I.A. al cardenal Caggiano, arzobispo de Buenos Aires y Primado de la Argentina. En su comunicación, la D. A. I. A. se dirige al cardenal Caggiano para llamar su atención sobre un acontecimiento —en extremo grave— ocurrido en la Iglesia de Nuestra Señora de Buenos Aires, de esta capital. Del hecho ha dado cuenta la información periodística, pero vale la pena recordarlo. El 20 de este mes, el Día de la Bandera, en la nombrada Iglesia se realizó un acto de neto corte nazi. En él se han exhibido uniformes y brazaletes con águlas estampadas. Es decir, se trató de un acto de características incompatibles con una ceremonia consagrada a la devoción religiosa e incompatible con el sentido que tiene la celebración del Día de la Bandera. No es la primera vez que ocurre un hecho de esta clase. Templos católicos en esta capital y en otros lugares del país han sido escenario de demostraciones de carácter nazi. No hay noticia de que alguna vez las autoridades eclesiásticas hayan ordenado su suspensión o hayan prohibido su realización.

La respetuosa y clara nota de la D. A. I. A. dirigida al arzobispo de Buenos Aires y Primado de la Argentina, ofrece al alto dignatario de la Iglesia de este país una oportunidad para pronunciarse sobre unos episodios que, si no recibieron un pronunciamiento condenatorio de la Iglesia, podrían repetirse. Sus promotores podrían, frente al silencio ante ellos, interpretar que cuentan con la aprobación de la más alta autoridad de la Iglesia argentina. Queremos creer que el cardenal Coggiano no querrá que se lo juzgue solidario con hechos que contradicen el espíritu de las instituciones del país, de las que con frecuencia se proclama defensor.

*El Primer Israelita*  
28-VI-64

## Otro Grupo Extremista

**MENDOZA** — La investigación del atentado cometido la pasada semana contra el club israelita Macabi, llevó a la policía a descubrir las actividades de un grupo terrorista, en cuyo poder fueron encontrados libelos antisemitas, además de armas y proyectiles. El subje de la titularidad de la repartición, señor Solari, dijo que habían sido detenidos Bernardino Julio Kleschke, Gerardo Andreone, Sifredo Horacio Mitré y un menor de 16 años, confesos integrantes de la Guardia Restauradora Nacionalista, epígono de la organización nacionalista Tacuara. El atentado contra el club Macabi fue cometido el sábado a la noche y no ocasionó víctimas. Al allanarse los domicilios de los detenidos, la policía encontró abundante material literario referido a un presunto "plan judío" para alcanzar la hegemonía del gobierno nacional, así como escritos del sacerdote Julio Meinvielle sobre el sionismo, la masonería y las confluencias de ambos. También fue hallado un informe secreto sobre actividades judías en los planos nacional e internacional. La sede del grupo descubierta estaba en la calle Coronel Plaza 421. La policía también sequestró un automóvil Renault Gordini, utilizado por los terroristas para lanzar desde el mismo las bombas contra el club Macabi. En el vehículo fueron encontrados dos elementos con detonantes sin uso, de artefactos explosivos. En los allanamientos practicados fueron también sequestrados dos pistolas calibre 22, un revólver calibre 38 marca Corso, abundante cantidad de cartuchos de escopeta cargados y sin cargar, perdigones, pólvora y una escopeta de repetición.

33 28

3

Mendoza  
Loren

LA-RAZON